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Data: 14.09.2007 
Horário: 08h45min 
Duração: 3 horas e 15 minutos 
Local: Barra Velha - SC 
 PAUTA DA REUNIÃO 

 
1. Execução do Hino Nacional 
2. Saudação do Prefeito Anfitrião 
3. Saudação do Presidente 
4. Aprovação da Ata da 97ª Assembléia Geral Ordinária 
5. Palestra do Prof. Sérgio Rodrigues Lisboa – CEFET Jaraguá do Sul 
6. Palestra Profa. Dra. Sandra Aparecida Furlan e Prof. Dr. Ozair Souza – UNIVILLE Joinville 
7. Apresentação do Sistema de Análise da Atividade Econômica Setorial Baseada na DIME – Mateus Soeli 

Silvestrin e Sidnei Schumann - Amvali 
 

PARTICIPANTES 

 
- vide lista em anexo – 

 

 RESPONSÁVEL PRAZO 

1. Após a execução do Hino Nacional Brasileiro, o Prefeito Anfitrião – Prefeito Valter 
Marino Zimmermann deu boas-vindas aos participantes da Assembléia e desejou 
um dia de trabalho proveitoso. 

  

2. O Presidente da Amvali – Prefeito Felipe Voigt procedeu às saudações iniciais, 
agradecendo a presença de todos que vieram de suas cidades com o objetivo de 
trabalharem em prol de toda a microrregião, unidos e integrados no mesmo 
propósito: o desenvolvimento dos municípios. 

  

3. O Secretário Executivo - Alessandro Hansen Vargas consultou os prefeitos sobre a 
necessidade de leitura da ata da 97ª Assembléia Geral Ordinária, já que esta havia 
sido encaminhada com antecedência aos prefeitos e presidentes de câmara. Devido 
a isso, a leitura oral da referida ata foi dispensada, tendo sido esta aprovada por 
unanimidade dos presentes. 

  

4. O Presidente da Câmara de Vereadores de São João do Itaperiú - Sr. Osmar 
Jarozinski, membro do Conselho Fiscal, leu o parecer relativo aos balancetes 
mensais da Amvali dos meses de janeiro a junho de 2007, no qual o Conselho 
recomendava a aprovação dos balancetes. Tal recomendação foi acatada pelos 
demais membros da Diretoria. 

  

5. O Secretário Executivo entregou aos membros da mesa o Relatório das Atividades 
da Amvali de junho a agosto de 2007. 

  

6. A Sra. Rosemary M. dos Reis, Diretora da Unidade do Centro Federal de Educação 
Tecnológica de Santa Catarina – CEFET e o Sr. Sérgio Rodrigues Lisboa, Professor 
Coordenador de Apoio a Relações Externas, ambos da Unidade do CEFET de 
Jaraguá do Sul apresentaram pormenores sobre o CEFET, cuja missão é 
“Desenvolver e difundir conhecimento científico e tecnológico, formando indivíduos 
para o exercício da cidadania e da profissão”. O CEFET Jaraguá do Sul conta com 
um quadro docente de 25 professores efetivos e 09 docentes substitutos, além de 
20 técnicos administrativos em educação. Em 2007, são 467 alunos matriculados 
nos cursos de Técnico Têxtil, Técnico em Eletrotécnica, Técnico em Mecânica 
Industrial e Técnico em Moda e Estilismo. Os palestrantes apresentaram gráficos 
demonstrativos do quadro salarial dos alunos antes e depois de concluírem seus 
cursos técnicos, comprovando um real incremento da renda mensal de cada 
egresso. Apresentaram o plano de expansão do CEFET e comentaram que a 
Unidade de Jaraguá do Sul está autorizada a oferecer cursos de nível superior, pós-
graduações, mestrados e doutorados. Basta, para tanto, que haja demanda e 
estruturação para tanto. Encerraram comentando que, ao contribuir para o 
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aperfeiçoamento da mão-de-obra regional, o CEFET Jaraguá do Sul está 
cumprindo um papel de parceiro na promoção do desenvolvimento sustentável na 
região da Amvali. 
 

7. A Dra. Sandra Aparecida Furlan - Pró-reitora de Pesquisa e Pós-graduação da 
Universidade de Joinville falou sobre o Plano de Ações 2007- 2010 da Univille para 
“Ciência, Tecnologia e Inovação para o Desenvolvimento”, que envolvem a 
promoção da inovação tecnológica nas empresas e a promoção da competitividade 
das empresas nacionais, além da promoção de Pesquisa e Desenvolvimento de 
fontes de energias renováveis e de tecnologias energéticas limpas e eficientes. 
Neste último quesito, entra a pesquisa com biocombustíveis e energias do futuro, 
entre estes, o “bioálcool da banana¨. O projeto, conduzido pelo Prof. Dr. Ozair 
Souza - Chefe do Departamento de Engenharia Química da Univille, consiste na 
geração de etanol a partir dos resíduos da banana. O Projeto Bioálcool espera, em 
sua primeira etapa, obter parâmetros para verificar a viabilidade da produção de o 
biocombustível gerado a partir da banana vir a ser produzido em escala semi-
industrial. Para tanto, a Universidade de Joinville busca parcerias para a aquisição 
de equipamentos para a pesquisa. 

  

8. O Sr. Luiz Américo de Souza – biólogo da Fundação 25 de Julho – Joinville 
comentou que a Fundação tem interesse no projeto e irá ajudar a Univille no que for 
possível para o desenvolvimento do projeto que visa posteriormente a construção de 
uma usina em escala semi-industrial em local ainda a ser definido. 

  

9. O Prefeito de Corupá – Sr. Conrado Urbano Muller parabenizou a todos pela 
iniciativa de se discutir projetos tão importantes para a região em Assembléia da 
Amvali. Inicialmente, vê grande viabilidade econômica para a produção de bioálcool 
a partir da banana e conclama a todos para que colaborem no que puderem para 
que a pesquisa possa ser viabilizada. Propôs que os prefeitos da microrregião se 
unam e façam um incremento de repasse de valores apara a Amvali, com o objetivo 
de encampar e custear o projeto. Lembrou que existe também a possibilidade de 
redução da incidência do inseto conhecido por “maruim”, cuja infestação assola todo 
o nordeste catarinense. Pesquisas desenvolvidas a respeito do problema apontam 
para a relação entre os resíduos da bananicultura e a grande proliferação destes 
insetos, cujas fêmeas depositam seus ovos no cepo da bananeira. 

  

10. O Secretário de Agricultura de Jaraguá do Sul – Sr. Amarildo Sarti agradeceu o 
apoio do Prefeito de Corupá e do vereador de Joinville Sr. Luiz Bini, cuja presença 
ressaltou. Todos os bananicultores e demais interessados no desenvolvimento de 
nossa região necessitam deste apoio. 

  

11. O Sr. Luiz Bini agradeceu o convite para se fazer presente à Assembléia da Amvali 
e frisou que o projeto do bioálcool a partir da banana tem por objetivo agregar valor 
à fruta, melhorando a competitividade do setor. A Assessora do vereador – Sra. 
Edilma Lemanhê comentou que a Associação dos Municípios do Nordeste de Santa 
Catarina – Amunesc também demonstrou interesse em contribuir com o 
desenvolvimento da pesquisa. Propõe que as duas associações se unam para 
viabilizar o projeto, ao que o Secretário Executivo da Amvali respondeu que 
interessa à Amvali o estreitamento de laços com a Amunesc. 

  

12. Os Sr. Mateus Soeli Silvestrin – Assessor Tributarista da Amvali e o Sr. Sidnei 
Schumann – Analista de Sistemas apresentaram detalhes do Sistema de Análise da 
Atividade Econômica Setorial, baseada na Declaração de Informações do ICMS e 
Movimento econômico – DIME. O sistema vem sendo desenvolvido na Amvali há 
algum tempo e possibilitará a formação de um banco de dados completos que 
poderá fornecer os mais variados indicadores para o acompanhamento e promoção 
de ações para setores diversos nos municípios da microrregião. 
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13. Refez-se a mesa de honra para avaliação da 98ª. Assembléia Geral Ordinária da 
Amvali, deixando-se a palavra livre. 

14. O Sr. Fernado Barth – RBS TV apresentou rapidamente uma proposta de promoção 
do Vale do Itapocu através da inserção sistemática de pequenos programas em 
rede de televisão por canal aberto para a microrregião da Amvali. O Projeto 
denomina-se Vale do Itapocu em Destaque e tem duração prevista de 08 meses. 

15. O Presidente da Amvali comentou que é uma das preocupações da Associação é 
buscar a divulgação dos municípios da microrregião e despertar o interesse da 
população. O assunto será levado à pauta da próxima reunião de prefeitos. 

16. O Prefeito Conrado Urbano Muller diz que os projetos apresentados na Assembléia 
de hoje são de suma importância porque visam à coletividade e parabenizou os 
demais colegas pela escolha do atual Secretário Executivo da Amvali: hoje a 
Associação representa realmente os municípios da microrregião, apresentando 
projetos de interesse geral. 

17. O Prefeito de Guaramirim – Sr. Mário Sérgio Peixer concordou com as falas de seus 
colegas prefeitos e comentou que só se dará por satisfeito quando o Consórcio 
Intermunicipal de Saneamento da Amvali se viabilizar. Convidou os prefeitos para se 
fazerem presentes em reunião agendada para a próxima semana para a assinatura 
do Protocolo de intenções do consórcio. Também parabenizou o Presidente e 
servidores da Amvali – a entidade está cumprindo seus objetivos. 

18. O Prefeito de São João do Itaperiú em Exercício – Sr. Rovâni Delmonego disse ser 
uma honra ocupar o cargo de prefeito de seu município e parabenizou a Diretoria da 
Amvali pelos temas trazidos à Assembléia. O prjeto da RBS é muito interessante 
para divulgar a região. 

19. O Presidente da Câmara de Vereadores de Schroeder – Sr. Décio Piske comentou 
que todo projeto precisa de recurso – a proposta de rateio para viabilizar a pesquisa 
do bioálcool da banana é interessante. Dirigindo-se à Secretária de 
Desenvolvimento Regional de Jaraguá do Sul – Sra. Niúra Sandra Demarchi dos 
Santos sugere que o Governo do Estado de Santa Catarina também contribua para 
a realização da pesquisa. A Secretária explicou que a SDR é parceira dos 
municípios – os prefeitos fazem parte do Conselho e têm poder de auxiliar nas 
decisões. Procurarão formas de articular e implementar os projetos hoje discutidos 
aqui – os fundos oriundos da FAPESC podem ser uma destas fontes de recursos. 
Aproveitou o ensejo para convidar os municípios de barra Velha e São João do 
Itaperiú a fazerem parte da Secretaria de Desenvolvimento Regional de Jaraguá do 
Sul. 

  

20. O Assessor Jurídico da Amvali – Dr. Mário Sérgio Peixer Filho fez uma rápida 
explanação sobre o andamento do Consórcio Intermunicipal de Saneamento da 
Amvali. 

  

21. O Prefeito Anfitrião agradeceu a presença de todos, dizendo que a assembléia foi 
muito proveitosa. Barra Velha se sentiu honrada em receber a todos. 

  

22. Nada mais havendo, encerraram-se os trabalhos da 98ª. Assembléia Geral 
Ordinária da Amvali, tendo sido lavrada a presente ata. 

  

 
 
 
 
FELIPE VOIGT 
Presidente  
 
 
 
ALESSANDRO H. VARGAS 
Secretário Executivo 

 


